
青岛市副市长王建祥回应网友关注：

种树挡海景 不当就改正

网友：此次植树增绿规
划方案是否经论证，论证专
家都是谁？

王建祥：今年的园林绿
化改造项目均坚持广泛征
求意见和集体研究确定，项
目可研及设计都由经过合
法招标确定的园林专业设
计院编制，在组织过程中，
听取多层次、多方面园林专
家以及相关部门的意见，并
进行认真评审、修改和论
证。

为做好植树增绿大行
动论证工作，设立了全市植
树增绿大行动指挥部，由专
家任组长，成员由大专院
校、科研院所等专家组成，
指导参与园林绿化建设项
目的可行性研究，论证有关
设计方案，对重点园林绿化
建设项目的现场技术指导、
咨询等。

网友：如此大批量种
树，恐怕会有施工企业以次
充好、敷衍了事的现象。如
何发现和惩治？如果在一段
时期以后，树木出现死亡的
情况将如何追责？

王建祥：在施工过程
中，园林部门实施合同管
理，由施工企业保活两年。
如果发现政府部门有关工
作人员有徇私舞弊现象，将
严肃查处，决不迁就，欢迎
市民监督和举报。

前海种树

该透则透
网友：青岛是个海滨城市，海

边种树挡住大海的问题如何解决？
王建祥：我们坚持透海和园林

造景相结合的原则，形成山、海、绿
树交融的海滨景观，在规划设计
中，对海边有建筑的区域，采取了
加大种植密度的方案，在透海的地
方，采取了点缀的种植方式，但由
于在施工当中，个别地方种植不
当，加之树木的扶架，影响了视觉
效果。下一步将对前海种植的树木
认真进行梳理，该透则透。

网友：植树增绿事关城市形象
改善，是好事，但建议在前期公示、
听证等方面多做工作，否则市民会
片面认为搞形象工程。另外，如果
在居民小区里种树，市民会更加欢

迎的，比如李沧区、四方区等。
王建祥：您的意见很好，在今

后的园林绿化工作中，我们将虚心
接受市民意见，做好前期方案公
示，多方听取市民意见，使绿化工
作更加贴近群众，顺应民意。李沧、
四方等区绿化较弱的问题的确存
在，今年我们的植树增绿是在全市
全面展开，结合2014年世园会在李
沧区百果山举办，加大了北部园林
绿化提升力度。

锦上添花

而非画蛇添足
网友：青岛是美丽的海滨城

市，沿海一线尤以秀美旖旎著称。
在这么秀美的地方栽种粗犷豪放
的松树，不但遮挡美丽的海景，更
与周围的风景不搭调。这种情况也
存在于八大关。每个地方特点不

同，就该在保留原有美景的基础上
栽种适合的树种。做不到雪中送
炭，至少要锦上添花，如果都做不
到，就是画蛇添足。

王建祥：园林园艺是一门综合
的艺术，也是一门科学，技术问题
是有规范的，艺术则是仁者见仁、
智者见智的。在同一个地段，不同
的园林设计单位可能会设计出风
格不同的方案。您提的意见非常正
确，我想应该先做到雪中送炭，后
是锦上添花。

网友：绿化是好事，关键是要
多做宣传，透明账目，让百姓了解
种树的重大意义。

王建祥：感谢您对青岛植树增绿
行动的理解和支持，有些问题我已经
作了答复，关于种植的重大意义，我
想在这里应该借您的提问，作进一步
的宣传：植树增绿对城市环境和市民
身心健康都有着重要作用。

第一，园林绿化是城市的氧
吧。去年，我们对浮山这座城区中
最大的“绿肺”进行了整治，取得了
初步的成效。

第二，园林绿化是汽车尾气等
空气污染的“克星”。据统计，肺癌
成为影响人类健康的重要因素，罪
魁祸首就是PM2 . 5，而园林绿化能
起到很好的阻挡、吸附、滞留和过
滤的作用。

第三，园林绿化是城市噪音的
“消声器”。经测定，30米宽的林带
可降低噪音6-8分贝，绿篱和灌木
丛能降低噪音5-7分贝，可以减弱
和避免噪音对居民的干扰。

第四，园林绿化是城市天然的
“空调”。多种点树，除了能很好地
为行人遮阴外，还能有效地吸收太
阳辐射、调节空气湿度、降低气温
等，减弱热岛效应。

本报记者 宋珊珊 杨林

植树增绿

经过专家论证

在回应网友关于种树挡

住海景的问题时，青岛市副市

长王建祥表示，在规划设计

中，对海边有建筑的区域，采

取了加大种植密度的方案，在

透海的地方，采取了点缀的种

植方式，但由于在施工当中个

别地方种植不当，加之树木的

扶架，影响了视觉效果。下一

步将对前海种植的树木认真

进行梳理，该透则透。

青岛汇泉广场曾是跑马场，
现在草坪被翻新。

本报记者 张晓鹏 摄
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